

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUTS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

PIERRE H. PROULX.

L'abonnement peut dater du jour de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du journal, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors doivent avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à PIERRE H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centimes par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centimes par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour le vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M. J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal
M. J. A. Langlois, Libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Deux martyrs de la foi au XVII^e siècle; le procès de béatification de ces deux martyres, le cardinal Fisher et Thomas More (Morus), s'instruit actuellement par la Sainte-Congrégation à Rome.—Confiance pour le salut de la France, par la prière et surtout l'assistance au Saint-Sacrifice de la messe à cette intention.—Sa Sainteté le Pape Léon XIII et la reine d'Angleterre.

Causerie Agricole : Culture de l'avoine.—Variétés d'avoine.—Climat.—Sol.—Place dans la rotation.—Engrais et amendements.—Semaille.—Récoltes de l'avoine.—Rendement de l'avoine.

Sujets divers : L'Association forestière de la Province de Québec; lettre de M. Auguste Dupuis, du Village des Aulnaies, au sujet de cette association.—Enterrer les abeilles pour l'hiver.

Choses et autres : "Etats-Unis, Manitoba et Nord-Ouest: Notes de voyage par N. E. Dionne, M. D., rédacteur en chef du *Courrier du Canada*;" tel est le titre d'un petit volume que nous venons de recevoir, et qui est en vente au bureau du *Courrier du Canada*, à Québec; prix: 15 centimes.—Gare aux faux billets de banques.

Recettes : Tranches d'oignon dans la chambre d'un malade.—Ciment pour coller le cuir.

A nos abonnés retardataires.—Les cultivateurs n'ont plus qu'à vendre leurs produits qui ne manquent pas d'acheteurs, puis-que pour ceux qui ne produisent pas, c'est le temps d'acheter des provisions de bouche, pour la saison d'hiver. Les prix offerts pour le beurre, les pommes de terre, les légumes et les grains sont assez élevés, et les cultivateurs n'ont qu'à s'en réjouir.—Nous aussi, nous avons à faire nos achats pour l'hiver, et pour cela, nous comptons sur la bonne volonté de nos abonnés à nous faire parvenir le prix de leur abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Si l'on estime que notre travail a quelque valeur, que l'on nous mette en moyen de le continuer sans avoir à nous imposer mille sacrifices pour nous procurer les choses les plus indispensables. Notre salaire, nous le recevons de nos abonnés, et nous y comptons comme l'ouvrier un service de l'industriel, comme le fermier qui vous a aidé à faire vos travaux. Ce salaire, c'est le prix de votre abonnement à la *Gazette des Campagnes*; nous en priver, serait une grande injustice de votre part. Un peu de bonne volonté, et vous nous mettez en état d'accomplir notre devoir de journaliste agricole avec courage et véritable satisfaction.

REVUE DE LA SEMAINE

Deux martyrs de la foi au XVII^e siècle.—La Congrégation des Rites vient de recevoir les pièces du procès de béatification de deux martyrs, le cardinal Fisher et Thomas More, le premier chancelier de l'Université de Cambridge, le second, grand chancelier de la couronne d'Angleterre.

Il est opportun de remettre en lumière la vie et les vertus de ces grands hommes qui, au temps de Henri VIII, résistèrent aux empiétements du pouvoir royal sur les droits du Vicaire de Jésus Christ, et s'opposèrent usque ad sanguinis effusionem, au schisme déplorable par lequel la catholique Angleterre fut violemment séparée de l'Eglise.

Dans beaucoup de nations, la tyrannie des pouvoirs publics usurpe encore sur les droits de l'Eglise; l'Etat revendique de nos jours, comme en Angleterre sous Henri VIII, le domaine du Christ, ou plutôt, chez certains peuples, l'Etat ou la faction qui prétend le personnifier, plus hardi que le roi Henri VIII, se divinise soi-même. A la place du culte de Dieu, on enseigne dans les écoles le culte de l'Etat; et les citoyens sont obligés d'accorder au parti dominant l'impénétrabilité et l'obéissance absolue dont on dépouille l'Eglise.

En tout temps, l'exemple des martyrs a été salutaire, et les procès solennels qu'instruit l'Eglise contiennent toujours les enseignements les mieux appropriés aux besoins de chaque siècle.

Jean Fisher naquit dans le comté d'York, en 1455. Chancelier de l'Université de Cambridge, il fut le précepteur de Henri VIII, qui plus tard le mit à mort. Comme Henri VIII précédait à ses desseins contre l'Eglise catholique par la suppression de quelques petits monastères, Fisher lui dit cet apologue : "Vous demandez à la forêt une petite branche d'arbre pour faire un manche de cognée; et quand vous l'aurez obtenue, vous vous en servirez pour détruire la